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• Según datos del INEM 
(Instituto Nacional de Em
pleo), el número de parados 
en Costada ha ascendido a 
3.284, lo que representa más 
del 16 por 100 de la pobla
ción activa, que se sitúa en 
torno a las 20.500 personas. 
Durante 1982 el número de 
parados ha ido en constante 
aumento, viniendo a crecer 
durante estos doce meses en 
unas seiscientas personas, 
que o bien han perdido su 
empleo o, estafado dentro de 
la edad laboral, no han con
seguido todavía su primer 
trabajo. Entre la población 
ocupada, la mayoría del em
pleo lo absorbe la industria 
(un 55,22 por 100), seguida 

del sector servicios (19,44 
Por 100), mientras que la 
construcción absorbe un 
14,97 por 100; el comercio 
minoritario, el 12,91 por 
100; la agricultura sólo da 
trabajo a un porcentaje re
sidual, el 0,44 por 100. 

m Un grupo de vecinos de 
Costada han constituido un 
grupo de teatro que tiene el 
Propósito, nada más y nada 
únenos, de representar la 
ópera rock (Jesucristo Su-
Perestar». Su estreno quie
ren que coincida con las 
fiestas locales de Coslada, 
que se celebran el 13 de ju
nio. Los ensayos han co
menzado ya en la asociación 
de vecinos Fleming. 

B La campaña electoral si
gue su curso. Los partidos 
políticos que concurren a los 
comicios en Alcalá de Hena
res, Torrejón de Ardoz, Cos
tada y San Fernando, y en 
menor medida en los otros 
Pueblos de la zona este de la 
región de Madrid, realizan a 
diario actos, mítines, pega
das de carteles, caravanas 
de coches, etc., para pedir el 
voto a los vecinos. Colegios, 
centros culturales, cines y 
cafeterías se han converti
do, en los días que lleva la 
campaña electoral, en afo
ros donde los candidatos y 
dirigentes de las distintas 
fuerzas políticas explican a 
los vecinos sus programas y 
Prometen soluciones a los 
numerosos problemas del 
corredor Madrid-Guadala-
jara. También a las sedes de 
los partidos acuden los ciu
dadanos para informarse de 
los temas que más les preo
cupan y conocer las solucio
nes planteadas por cada 
una de las formaciones polí
ticas. 

Según el Plan General de Ordenación Urbana, aprobado inicialmente 

70M) HABITANTES, TECHO DE 
POBLACIÓN DE COSLADA 

Se prevé la creación de 
6.000 puestos de 

trabajo al favorecer la. 
instalación de 

pequeñas y medianas 
industrias mediante la 
ordenación adecuada 

de suelo industrial 
disponible 

El .pleno municipal del 
Ayuntamiento de Coslada ha 
aprobado inicialmente y por 
unanimidad, el Plan General 
de Ordenación Urbana, tras un 
informe del concejal de Urba
nismo y un posterior debate, 
en el que en ningún momento 
surgieron diferencias de fondo 
en torno a las propuestas que 
contiene. 

NUEVO DISEÑO 
DE LA CIUDAD 

El Plan contempla un pro
grama de actuación de ocho 
años, período en el que se pre
vé que Coslada alcance alrede
dor de setenta mil habitantes, 
lo que supone una moderación 
del crecimiento migratorio re-

f istrado en los últimos años, 
¡n este sentido, la actividad 

edificatoria se dirigirá funda
mentalmente a rellenar los so
lares vacíos en el suelo urbano, 
consiguiéndose así una ciudad 
más integrada. Esto supone la 
construcción de 3.500 vivien
das. 

En los solares vacíos en el suelo urbano se edificarán alrededor de 3.500 viviendas 

Apoyando este diseño de 
ciudad, que pretende acabar 
con la dispersión y segregación 
actual de los barrios, el Plan 
propone la supresión de la au
tovía prevista en el Plan ante
rior, que divide Coslada en dos 
partes, sustituyéndola por un 
eje dotacional de equipamien
tos y servicios, tales como cen
tro sociocultural, mercado, ins
talaciones deportivas, un es
tanque... 

El Plan favorece la instala
ción de pequeñas y medianas 
industrias generadoras de 
puestos de trabajo, mediante la 
ordenación adecuada de suelo 

industrial disponible, que posi
bilitaría la creación de unos 
seis mil puestos de trabajo. 

También se contempla un 
fuerte incremento del suelo 
destinado a dotaciones, que pa
saría de 320.000 metros cuadra
dos a 660.000, lo que supone un 
incremento de más del 100 por 
100. A esto hay que añadir el 
espacio dedicado a zonas ver
des, que pasaría de 300.000 me
tros cuadrados a un millón, a 
los que hay que sumar 450.000 
dedicados a parque metropoli
tano y otros 600.000 a parque 
rústico periférico. 

Otras actuaciones previstas 
en el Plan, algunas de ellas 
mancomunadas con otros mu
nicipios colindantes, especial
mente San Fernando de Hena
res, son la contribución al sa
neamiento y depuración del 
río Jarama; la implantación, 
dentro del término municipal, 
de los recintos aduaneros por 
carretera y ferrocarril, el im
pulso del transporte público, la 
creación de itinerarios peato
nales y construcción de carri-
les-bici, así como la mejora de 
las comunicaciones, especial
mente con Madrid. 

En el Paraninfo de la Universidad de Alcalá de Henares y en el Día del Libro 

EL REY ENTREGO EL PREMIO CERVANTES 
A LUIS ROSALES 

En el Paraninfo de la Universidad de Alcalá de 
Henares, el poeta Luis Rosales recibió el pasado día 23 
el premio Cervantes 1982 de manos del Rey. La entrega 
del premio Cervantes, el más importante de la lengua 
castellana, dotado con diez millones de pesetas, fue el 

acto central del Día del Libro 

El poeta granadino, nacido en 1910, fue definido por 
el ministro de Cultura, Javier Solana, como «un 

poeta de lo íntimo, en el que lo humano y lo 
fraternal ocupan un primer plano» 

Alrededor del mediodía, los 
Reyes llegaron al Paraninfo de 
la Universidad de Alcalá de 
Henares, donde se habían con
gregado gran número de escri
tores e intelectuales. El poeta 
granadino dio lectura a su dis
curso e hizo referencia al pre
mio Cervantes, valorando po
sitivamente su creación, por
que ha servido para mantener 
la unidad de la lengua y para 
establecer un punto de refe
rencia entre los escritores de 
habla castellana. 

Luis Rosales se refirió en su 
discurso a la importancia de la 
labor social del escritor, y en el 
desarrollo del mismo analizó la 
personalidad y la obra de Mi
guel de Cervantes, que en opi
nión del galardonado repre
senta el heroísmo de la liber
tad. Para Rosales, «El Quijote» 
es una obra animada por la iro
nía, que marca con una sonrisa 
la distancia entre lo real y lo 
ideal. Más adelante añadió que 
«con Cervantes comienza la 
crítica de los absolutos, y co
mienza con una sonrisa no de 
placer, sino de sabiduría. 

Aprender a ser libre es apren
der a sonreír». 

«LA POESÍA ES UN 
CAMINO DE LIBERTAD» 
Después del emocionado dis

curso de Luis Rosales, el Rey 
Juan Carlos se dirigió a los 
presentes para decir, entre 
otras cosas, que «el galardón 
concedido a rosales es un ga
lardón concedido a la poesía 
misma y, por tanto, a los hom
bres todos, porque desgraciado 
del hombre que no sienta en el 
fondo de su ser un latido poéti
co. La poesía es un camino de 
libertad, y ése es uno de los 
grandes mensajes que entraña 
El Quijote", la obra cumbre 

de nuestra literatura, de la que 
Luis Rosales es devoto lector y 
discípulo fiel». 

El"Rey prosiguió su discurso 
con las siguientes palabras: 
«Decía Miguel de Cervantes 
que la poesía tal vez se realza 
cantando cosas humildes. Me 
atrevo a añadir que en la hu
mildad no sólo la poesía, sino 
el hombre mismo, se hace más 
grande. Y en los versos de Ro
sales aprendemos la humildad 

Luis Rosales, premio Cervantes de Literatura 1982 

y, consecuentemente, la gran
deza de los sentimientos esen
ciales.» Don Juan Carlos ter
minó su discurso con otra cita 
de Cervantes: «Ser poeta es fá
cil o imposible. Y hacerse 

poeta es una enfermedad incu
rable y pegadiza. Que el poeta 
a quien hoy entregamos este 
premio siga padeciendo esta 
enfermedad y la haga lo más 
contagiosa posible.» 



JL. Jn^NTONIO Garrigues se ha lanzado al ruedo con su alternativa 
liberal a cuestas. El líder del Partido Demócrata Liberal piensa que la 

lucha por la alcaldía madrileña es la mejor ocasión para dar la cara ante 
el electorado. Y se ha puesto a desarrollar esa campaña que ellos llaman 

«de boca a boca», aunque algo más utilizan para darse a conocer, pese 
a que se hayan quedado sin televisión. Antonio Garrigues se posiciona 

eclécticamente entre la derecha y la izquierda 

Antonio Garrigues Walker, candidato del Partido Demócrata 
Liberal a la alcaldía de Madrid 

NO QUEREMOS 
UN AYUNTAMIENTO 

BUROCRÁTICO 
Y PLANIFICADOR 

D E modo, señor Garri
gues, que el mapa polí
tico no se está quieto... 

—El número de in
decisos y dudosos sobre lo que 
van a votar en estas elecciones 
sigue siendo muy importante. 
A pesar de que la tendencia 
hacia la bipolarización es clara, 
mucha gente empieza a pensar 
que no es justo políticamente 
que se la someta al dilema de 
votar conservador o votar so
cialista. La sociedad española 
es muy compleja. Y la sociedad 
madrileña lo es todavía más. 
Muchos madrileños no van a 
aceptar ese dilema y por eso 
entiendo que la oferta tiene 
que enriquecerse. Por eso creo 
que la opción del Partido De
mócrata Liberal tiene sentido 
y tiene posibilidades. 

—¿Por qué dice que la socie
dad madrileña es mas compleja 
todavía? 

—Madrid es una sociedad 
más evolucionada, con un ni
vel cultural más alto en su con
junto, más que nada porque ha 
tenido más oportunidades cul
turales. Al ser.el centro de la 
vida política nacional tiene un 
acceso mucho más directo a esa 
vida política. Es una sociedad 
más comprometida y más in
formada. 

—A Garrigues se le ha dicho 
mochas veces que «al fin» se 
presenta a anas elecciones. 

—Parece ser que habíamos 
dado una cierta impresión de 
indecisión, que yo creo que no 
estaba justificada. Pero hay 
que aceptarlo así. Nosotros 
creemos que el liberalismo tie
ne que estar en la vida política 
española. 

—¿Por qué Antonio Garri
gues se presenta a la alcaldía y 
no a la comunidad autónoma? 

—Porque la batalla política 
se da en torno a la alcaldía y 
para ella los demás partidos 
han designado candidatos rele

vantes. No es que las eleccio
nes a la autonomía sean menos 
importantes que las del Ayun
tamiento. Lo que sucede es que 
el sentimiento autonómico de 
Madrid sigue siendo muy pe
queño. Estoy convencido de 
que va a ir aumentando poco a 
poco y que ese sentimiento de 
capitalidad se va a poner de 
manifiesto de una manera 
muy sensible en los próximos 
meses. 

—Ser alcalde de Madrid es 
ser más que ministro... 

DESPEGUE AUTONÓMICO 
—¿Y el despegue autonómico 

madrileño se producirá pronto? 
—El tema autonómico en 

Madrid estaba oculto, en parte 
porque en muchos madrileños 
hay un cierto sentimiento de 
culpabilidad histórica por su 
centralismo. Pero en cuanto 
que el madrileño se dé cuenta 
de que Madrid, además de ser 
la capital, es lo capital para él 
y que tiene que empezar a de
fender su sentimiento autonó
mico, yo estoy convencido de 
que el tema autonómico va a 
tener un despegue importante. 

—¿A qué sectores o barrios 
de Madrid se dirige de modo 
más específico Antonio Garri
gues en su llamada a los ciuda
danos que han de votar para la 
elección del Ayuntamiento? 

—Es difícil hacer la preci
sión por barrios. El voto poten-
cialmente liberal tiene unos 
lugares clásicos: las profesiones 
liberales, la mujer, una parte 
de la juventud, el mundo inte
lectual y cultural. Tal y como 
están las cosas en Madrid, ese 
tipo de espectro puede encon
trarse en cualquier sitio. Yo 
creo que el potencial liberal es
tá fundamentalmente en la 
clase media. A excepción del 
cinturón industrial, donde ló
gicamente no tendremos un 
éxito muy clamoroso, en todos 
los demás distritos tenemos 
que trabajar a fondo. 

—¿Y qué tal de programa? 
—Hemos tenido el apoyo de 

los colegas franceses y alema
nes, que tienen una idea muy 
clara sobre el pensamiento li
beral en el tema municipal, 
que no es fácil, porque el libe
ralismo de vez en cuando tiene 
conflictos con el urbanismo y 
con cierta necesidad de plani
ficación que tienen las ciuda
des. 

EL PROGRAMA 

—¿Cuáles son las líneas 
maestras del programa? 

—La primera es la de atacar 
la concepción de un Ayunta
miento burocrático y planifica-
dor, que siga absorbiendo ser
vicios continuamente y que 
tiende poco a poco a la inefica
cia. La segunda es demostrar 
que el liberalismo no es otra 
cosa que la creación de una 
conciencia crítica frente al Es
tado, de tal manera que el Es
tado solamente haga aquello 
que irremediablemente tiene 
que hacer. La tendencia de un 
Estado liberal tiene que serla 
de dar continuas oportunida
des al sector privado para que 
haga lo que generalmente hace 
mejor que el propio Estado. 
Esa voz solamente la podemos 
aportar los liberales, teniendo 
en cuenta que los conservado-

—Ser alcalde de Madrid o 
participar en el Ayuntamiento 
debe llegar a tener la impor
tancia real que merece. En Es
paña la vida municipal todavía 
se considera como una vida po
lítica de segundo grado. Y esta
mos viendo cómo en la vida 
política europea la presencia 
de políticos nacionales en la vi
da municipal es mucho más in
tensa que en España. La inte-
rrelación entre la vida política 
nacional y la municipal va a 
ser en España mucho más in
tensa de lo que es ahora. 
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res, al final, acaban pensando 
como los socialistas, tienen una 
misma concepción. Vamos a 
hablar también de la indepen
dencia en la gestión municipal, 
sobre la base de que somos un 
partido que no está instalado ni 
en el poder ni en la oposición. 
Somos un partido que puede 
dedicar todos sus esfuerzos a 
un Madrid independiente, a un 
Madrid que no depende de los 
movimientos de la política na
cional. 

—En Francia, la lucha por 
las grandes alcaldías forma 
parte de la lucha política nacio
nal. 

—En ese sentido aquí nos es
tamos afrancesando, pues los 
grandes partidos políticos 
quieren convertir esa batalla 
en una batalla política nacio
nal, otra vez sobre el modelo 
ideológico, económico y social. 
Nosotros creemos que ése es el 
gran error y que ese exceso de 
politización conduce a la mani
pulación. También vamos a in
sistir en un Madrid más inter
nacional, porque Madrid como 
capital se ha quedado un poco 
aislada. Podría cumplir un pa
pel muy similar al que cum
plen París, Roma o Londres. 
Madrid tiene que ser una ciu
dad mucho más abierta e influ
yente, mucho más interdepen-
diente con otras ciudades. 

—Y el tema de la gestión eco
nómica. 

—Vamos a incidir en esa 
cuestión, en cómo gestionar un 
presupuesto de 60.000 millones 
de pesetas. Y otras cosas más 
concretas. Por ejemplo, la idea 
de convertir a Madrid en la 
capital de nuestra lengua cas
tellana. 

CIRCULACIÓN 

—Un asunto importante es la 
circulación. 

—En materia de tráfico se 
ha mejorado, al aplicar aquí las 
experiencias de • otros países. 
Los problemas de tráfico están 
muy analizados. Que nadie 
crea que aquí la imaginación 
socialista ha funcionado mejor 
que en el resto del mundo. El 
Ayuntamiento tiene en estudio 
algunas ideas que son el resul
tado de experiencias que se 
han manifestado en toda Euro
pa. Creemos que todavía se 
puede mejorar los aparcamien
tos, los transportes a Madrid, 
los aparcamientos en los alre
dedores para evitar que la gen
te necesiten entrar físicamente 
con el coche en la ciudad. 
Creemos que se puede unificar 
la carta de utilización de trans
portes públicos, de manera que 
exista entre trenes de cerca
nías, Metro y autobús una posi
bilidad de servicio combinado. 

—Si en materia de tráfico to
do está inventado, en lo que se 
refiere a lucha contra la conta
minación puede decirse lo mis
mo. 

—Más que un problema téc
nico o tecnológico es un pro
blema económico. Hay que sa
ber si los ciudadanos pueden 
pagar el coste de una ciudad 
más limpia y si quieren pagar
lo. Yo recuerdo cuando al Pre
sidente Reagan le hablaban de 
la contaminación y él contesta
ba que si tener agua pura al 
100 por 100 cuesta veinte veces 
más que tener agua pura al 95 
por 100, pues, de momento ha
brá que beber agua pura al 95 
por 100. La interrelación entre 
el pragmatismo y el deseo utó
pico es lo que hay que cultivar. 

FISCALIDAD 

—¿Cuáles son vuestras ideas 
en relación con la fiscalidad 
municipal? 

\ \ Pretendemos 
evitar que siga 

absorbiendo 
servicios 

continuamente y 
tienda poco a poco 
a la ineficacia 

Estamos 
en contra 

del crecimiento 
de impuestos. 

Administrando bien 
el dinero, se puede 
reducir la presión 

fiscal 
o al menos no 

incrementarla 

Verstrynge tiene 
un exceso de 

agresividad que a 
mí me preocupa y 

que más que 
perjudicar a Tierno 

Galván puede 
ayudarle V v 

—La ideología liberal es la 
que más se opone al crecimien
to de los impuestos, crecimien
to que muchas veces no es otra 
cosa que satisfacer la ineficacia 
de los Estados y de los servicios 
públicos. Estamos en contra 
del crecimiento de impuestos. 
Sesenta milmillones de pesetas 
es mucho dinero. Adminis
trando bien el dinero se puede 
reducir la presión fiscal, o al 
menos no incrementarla. No 
hemos agotado el cupo de ser
vicios que necesita una ciudad 
como Madrid. Viendo la expe
riencia de otros países, uno se 
da cuenta de que esos servicios 
comunitarios, esos equipa
mientos colectivos tienen que 
ir aumentando, y en Madrid 
tendrán que ir aumentando. 

—¿Cómo hacerlo sin aumen
tar la presión fiscal? 

—Se puede tener una con
cepción burocrática: cuantos 
más empleados haya y cuantos 
más controles se tengan es me
jor. O se puede adoptar un sis
tema de delegación: ver cómo 
el Ayuntamiento puede hacer 
más cosas con menos dinero, 
pidiendo ayuda al sector priva
do y ofreciendo una rentabili
dad alta. Nos gustaría crear 
una sensibilidad frente al Esta
do, en el sentido de que el Es
tado no se moviera con esa 
tranquilidad con que se mueve 
en el tema de los impuestos. 
Hay un sentimiento reveren
cial kafkiano frente al Estado, 
que quisiéramos eliminar. 
Queremos desmitificar al Esta
do: recordarle que el Estado 
somos nosotros, que su dinero 
es nuestro y que, por tanto, 

nuestra capacidad de influen
cia tiene que ser mucho mayor. 
Este sentimiento se está ya de
sarrollando en toda Europa. 
En Suiza, Bélgica y Holanda, 
por ejemplo, la sensibilidad del 
contribuyente es tan alta que 
el Estado no se permite el lujo 
de aumentar un impuesto el 
200 ó el 300 por 100, como se 
hace en España de vez en 
cuando, sin dar una cantidad 
exhaustiva de explicaciones, 
porque si no la reacción de la 
sociedad sería negativa. 

EL EQUILIBRIO 

—Parece que Antonio Garri
gues es el único líder nacional 
que no pone un suspenso al Go
bierno socialista. 

—Lo qué ha hecho el Go
bierno socialista es ocupar los 
medios del poder, pero ni en 
materia de política económica, 
exterior o cultural teníamos los 
menores datos para enjuiciar 
su labor. Lo que más preocupa 
es la excesiva acumulación de 
poder: el poder legislativo, el 
ejecutivo, alguna influencia so
bre el poder judicial y cultural. 
Eso comporta un gravísimo 
riesgo de abusar de ese poder. 
Por eso, los liberales queremos 
equilibrar un poco más el ma
pa político, para que no haya 
esa tremenda acumulación de 
poder por el Partido Socialista. 
No porque desconfiemos de 
ellos, sino porque sabemos por 
experiencia que cuando se tie
ne un exceso de poder se acaba 
abusando. 

—Aproximemos un vaticinio 
sobre lo que puede ocurrir en 
Madrid el 8 de mayo. 

—Por el momento, Tierno 
tiene todas las de ganar y sería 
altamente improbable que per
diera, salvo que en el curso de 
la campaña se pusieran de ma
nifiesto datos o informaciones 
que alterasen sustancialmente 
la tendencia de la opinión pú
blica. Tierno tiene claramente 
la posibilidad de obtener la 
mayoría absoluta de conceja
les. El está convencido de eÚo. 
Tiene un aire de superioridad 
que a mí me parece justificado. 
Pero nosotros vamos a luchar 
contra la tentación de aceptar 
que Tierno ya ha ganado. 

—¿Y en cuanto a las posibili
dades de Jorge Verstrynge? 

Pues tengo mis dudas. Yo no 
le veo absolutamente claro en 
su papel. No creo que esté con
vencido de su papel como al-
caldable. El grupo de AP no ha 
hecho muy ortodoxamente la 
selección de su candidato. Es 
un candidato joven y un tanto 
unidimensional, en el sentido 
de que se ha dedicado a la polí
tica toda su vida. Verstrynge 
tiene un exceso de agresividad, 
que a mí me preocupa y que 
puede ayudar a Tierno más 
que perjudicarle. Va a obtener 
el voto institucional de AP, pe
ro dudo mucho que tenga ca
pacidad de absorber el llamado 
voto de castigo al PSOE. 

—¿Y ustedes, los liberales? 
—Nosotros somos la incógni

ta. Nuestro objetivo mínimo, 
lógicamente, es superar la ba
rrera del 5 por 100, y de ahí en 
adelante ya no tenemos límite. 
Podemos dar una sorpresa im
portante. En cuanto al PCE y 
al CDS, creo que ambos parti
dos están en malas circunstan
cias, en proceso de regresión. 
Pero como el mapa político es
tá cambiando, también puede 
haber sorpresas en esos dos 
campos. 

Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: F. Berenjsno i 


